



**VALLADOLID** Un inmigrante sin hogar se convierte en héroe **P21**

**HISTORIA** Mary Beard explica a los romanos a partir de sus chistes **P29**



Ira Gavriluk, que sostiene a un gato, sale al patio de su casa en Bucha y se encuentra con los cadáveres de su marido y su hermano. / FELIPE DANA (AP)

## GUERRA EN EUROPA. DÍA 41

# “Soy un civil, no disparéis”. Y sonaron cinco tiros

Los testimonios recogidos en Bucha confirman las atrocidades rusas

**LUIS DE VEGA, Bucha**  
**ENVIADO ESPECIAL**  
Los asesinatos a sangre fría se sucedieron durante los últimos días en Bucha (35.000 habitantes, cerca de Kiev), y ahora los

testigos encadenan sus relatos escalofriantes. Para Moscú, todo es un montaje; pero los periodistas ven los cadáveres a veces apilados, a veces esparcidos, y oyen testimonios aterradoros. Oleg, co-

cinero de unos 30 años, salió a por leña del sótano en el que se protegía junto a unos 40 vecinos. Yaroslav le oyó gritar: “¡Soy un civil, soy un civil, no disparéis!”. Pero enseguida sonaban cinco ti-

ros. Diez días después encontrarían su cuerpo boca abajo al lado del edificio. Volodimir Zelenski visitó ayer la localidad y calificó lo ocurrido como “crímenes de guerra” y “genocidio”. **PÁGINAS 2 A 6**

## La conmoción mundial presiona a la UE para endurecer las sanciones

Alemania se resiste a cortar ya el gas y el petróleo de Rusia como piden otros países

**GUILLERMO ABRIL, Bruselas**  
La matanza de Bucha eleva hasta nuevas cotas la presión para que la Unión Europea endurezca las sanciones a Moscú y supere un tabú golpeando las exportaciones rusas de energía. Bruselas trabaja en afinar y tapar agu-

jeros en las medidas ya aprobadas. Pero algunos países, con los bálticos al frente, reclaman que se dé ya el paso de cortar el grifo del gas, el petróleo y el carbón de Rusia. La oposición de Alemania y Austria dificulta llegar a este extremo. **PÁGINA 4**

Un delito que no se escribe, prescribe

DESCUBRE MÁS



EL PAÍS

## Ultimátum de la ONU: las emisiones deben caer ya en 2025

“Es ahora o nunca”, alerta uno de los autores del informe

**MANUEL PLANELLES, Madrid**  
El nuevo informe del IPCC —el grupo de científicos que asesora a la ONU sobre la crisis climática— tiene sabor a ultimátum: las emisiones de gases de efecto invernadero deben alcanzar su pico antes de 2025 para luego caer de forma rápida y profunda en los siguientes 30 años. Sin embargo, los planes de los gobiernos de todo el mundo implican que las emisiones seguirán creciendo esta década. “Es ahora o nunca”, declaró Jim Skea, uno de científicos que ha coordinado el estudio. **PÁGINA 24**

## El paro baja en 3.000 personas y un 30% de los nuevos empleos son indefinidos

**GORKA R. PÉREZ, Madrid**  
El paro bajó en España en casi 3.000 personas en marzo, y se situó en 3,1 millones de desempleados, la mejor cifra para ese mes desde 2008, pese a los efectos económicos de la guerra en Ucrania. Los datos conocidos ayer muestran que entre los contratos nuevos se han firmado más de medio millón de indefinidos en un mes: 513.677, casi uno de cada tres. **PÁGINA 38**

## Los controles fallaron en los dos últimos asesinatos machistas

**MARÍA FABRA, Valencia**  
La comunicación entre juzgados falló en el caso del asesinato de un niño de 11 años apuñalado por su padre el domingo en Sueca (Valencia), en un caso de violencia vicaria (destinada a causar dolor a la madre); y la orden de alejamiento no sirvió para evitar la muerte ayer de una mujer de 47 años en Nohales (Cuenca) acuchillada por su expareja. **PÁGINA 26**